



## Pastoral del Cardenal Plá y Deniel, Primado de España, sobre el Día de la Prensa Católica

**“Tenga el valor, aunque sea al precio de sacrificios pecuniarios, de proscribir de sus columnas todo anuncio injurioso para la fe o la honestidad”**

**“No puede una censura civil ser tan exigente como una censura de carácter religioso”**

Viene en España tradicionalmente celebrándose en la festividad de San Pedro y San Pablo el Día de la Prensa Católica, con la triple finalidad de orar por ella, de hacer propaganda en favor de la misma y de cooperar económicamente a su vitalidad. Cuando en España, desgraciadamente, se contaban por centenares entre diarios y semanarios las publicaciones periódicas clasificadas de anticlericales, contrarias a la religión y a la Iglesia; cuando también eran muchas las docenas de publicaciones pornográficas que corrompían a la niñez y a la juventud, nadie que se profesase católico podía extrañarse ni se extrañaba de la celebración del Día de la Prensa Católica. Mas cuando, gracias a la Cruzada de liberación, nos vimos libres de males tan graves, algunos espíritus que creen que para ser católico verdaderamente práctico basta profesarse los dogmas del catolicismo, pero que no es necesario sentir con la Iglesia jerárquica, empezaron a impugnar no sólo la celebración del Día de la Prensa Católica, sino aun a impugnar el específico calificativo de Prensa Católica, al menos en España, con el pretexto de que en ella hoy ya, afortunadamente, toda la Prensa es católica. Es preciso exponer con franqueza los conceptos. Se llama Prensa Católica a aquella que tiene por finalidad defender en el terreno de la Prensa las doctrinas y el criterio de la Iglesia, habiéndose determinado en España por la jerarquía eclesiástica que se reconocían como Prensa Católica en el sentido estricto y específico de la denominación de los periódicos publicados con censura eclesiástica. No se niega a los demás que puedan ser tenidos por periódicos católicos si no ofenden al dogma ni a la moral, antes al contrario contribuyen a la difusión de las noticias favorables a la Iglesia y de sus doctrinas. Mas el grado de catolicismo en tales periódicos ha de apreciarse no «a priori», sino de hecho, dependiendo no pocas veces de la mayor o menor formación religiosa y del catolicismo práctico de sus redactores. Por ello, el reciente Congreso Internacional de Roma fué denominado no de periódicos católicos, sino de periodistas católicos, para los cuales bastaba el aval de su Ordinario.

### A las personas que usan D. D. T.

La extraordinaria difusión conseguida por el D. D. T. Cruz Verde que, gracias a su alta calidad, es el más solicitado en toda España, ha dado origen a una lamentable confusión. Algunas personas creen que todos los insecticidas son Cruz Verde. ¡Cuidado, pues! Hay confusiones que perjudican. Existen otros insecticidas que pueden desorientar al público porque en sus etiquetas llevan destacada la palabra «verde». Advertimos que sólo el D. D. T. Cruz Verde cuando lleva en sus envases LA CRUZ EN COLOR VERDE y el nombre completo «Cruz Verde».

Si se reconoce a la Iglesia como sociedad perfecta, como la ha reconocido el Estado español (1), no puede negarse el derecho de tener su Prensa; no sólo la Prensa eclesiástica, boletines oficiales de las diócesis, al igual que el Estado tiene su «Boletín del Estado» y sus boletines de los Gobiernos civiles, sino también su apostolado de la Prensa, su Prensa periódica doctrinal y de información, ya que en la época actual el criterio con que se suministra la información influye en los lectores de una manera importantísima, a veces prácticamente más que la misma exposición doctrinal. Los Romanos Pontífices han inculcado la necesidad de la Prensa católica, y en los pontificados de Pío XI y del actual Papa, Su Santidad Pío XII, se han celebrado en Roma Exposiciones mundiales de Prensa católica. No siente, por tanto, con la Iglesia, aun cuando se llame católico aquel que denigra o no reconoce siquiera la legitimidad de la Prensa católica específicamente tal, o la quiere, con un totalitarismo condenado por Su Santidad Pío XII en su discurso al reciente Congreso Internacional de Periodistas Católicos, arbitrariamente sujeta al Estado.

Enseña Santo Tomás de Aquino que todas las virtudes morales consisten en el medio; y por ello es sumamente deplorable que no se quiera reconocer que entre las libertades de perdición, el desenfrenado libertinaje de la Prensa para el engaño y la corrupción del pueblo, condenado siempre por la Iglesia, y el estatal totalitarismo de la Prensa existe el justo medio de una responsable libertad de Prensa, propia de una sociedad cristiana y civilizada, que es el que defiende el cristiano Fuero de los Españoles (art 12), que no es un programa académico para que rijan en futuras generaciones, sino una ley declarada básica en la ley de Sucesión a la Jefatura del Estado, referendada por un plebiscito nacional.

En España no fueron tan pobres como algunos pretenden los frutos de propaganda de la Prensa Católica. Muchos periódicos católicos, que en algunas provincias eran únicos, dentro de su modestia local, conservaron el tradicional y cristiano espíritu español. Aun entre los periódicos de provincias no faltaron algunos de importancia por su redacción y difusión. Por fin, en la capital de la Nación eran varios los diarios de Prensa Católica, no comprendiéndose cómo algunos no han podido todavía reaparecer después de la Cruzada, sobre todo cuando alguno llegó a ser rotativo de influencia nacional, de espléndida presentación técnica, reconocido así aun en el extranjero.

Hey, en que se tiene la gran ventaja de no haber Prensa impía ni obscena, no son, sin embargo, bajo el aspecto católico, iguales todos los diarios, sobre todo en el aspecto de la publicidad. Su Santidad Pío XII decía a los directores de periódicos en su reciente citado discurso: «Tenga el valor, aunque sea al precio de sacrificios

pecuniarios, de proscribir implacablemente de sus columnas todo anuncio, toda publicidad injuriosa para la fe o la honestidad. Obrando así ganará su valor intrínseco, acabará por conquistar la estima primero y luego la confianza, y justificará la consigna tantas veces repetida: «En cada hogar católico, el periódico católico». Recientemente nos comunicaba el director de uno de los más antiguos y más beneméritos diarios que en él no admitían publicidad de espectáculos, dando cuenta de los que de hecho en la ciudad se celebraban con las censuras calificativas de A. C. y otras entidades similares, premiándole la Providencia con un aumento de la otra publicidad. En cambio, hemos visto otro periódico cuyo título haría esperar otra cosa; abrir completamente sus páginas a toda publicidad de espectáculos, sin poner nunca ningún reparo moral, abdicando aun de toda crítica propia del periódico en críticas ajenas o interesadas. Así, las páginas del periódico destinadas a los espectáculos respiran una muy perjudicial sensualidad. Ni pretenda nadie excusarse en que todos los espectáculos pasan hoy por censura oficial. Aun ésta hace sus

distinciones y reparos a algunas películas, por ejemplo, no permitiéndolas para los menores. Por otra parte, si bien un Estado católico, como el nuestro, debe prohibir lo gravemente inmoral, no puede una censura civil ser tan exigente como una censura de carácter religioso, dedicada a orientar a los fieles que tienen confianza en dicha censura.

Exhortamos, por lo tanto, a todos los fieles de nuestra archidiócesis a que en la próxima fiesta de San Pedro y San Pablo oren por la Prensa Católica en España, por su florecimiento y difusión, hagan propaganda de la misma, sobre todo de las publicaciones de Acción Católica, y, por fin, contribuyan con su óbolo a la colecta que mandamos se haga en nuestra santa iglesia catedral y en todas las iglesias de nuestra jurisdicción, la cual se distribuye entre el óbolo de San Pedro, las publicaciones diocesanas y los fines de orden general de la Junta Nacional de Prensa Católica, recientemente reorganizada por la Conferencia de Metropolitanos Españoles.

Toledo día 16 de junio de 1950, fiesta del Sacratísimo Corazón de Jesús. — ENRIQUE, Cardenal Plá y Deniel, Arzobispo de Toledo.

(1) Decreto del Ministerio de Justicia de 3 de mayo de 1938, restableciendo en España la Compañía de Jesús.

## Con el apoyo moral y económico del jefe provincial del Movimiento Avila consigue un clamoroso éxito en la Feria del Campo

El día 6 de junio fué nuestro día, el día abulense. La Cámara Sindical, que contando con un reducido presupuesto, había hecho el esfuerzo de anunciar oficialmente la actuación de la Rondalla de Educación y Descanso y Coro de la Sección Femenina de Cebreros, vió con suma alegría que unos días antes de la fecha señalada para Avila, nuestro querido gobernador y jefe provincial del Movimiento camarada David Herrero Lozano, patrocinaba la actuación en ese día de las Rondallas y Coros de má brillante actuación y tipismo, de nuestra provincia.

Y en un plazo de muy pocas horas nuestra primera autoridad en colaboración con la Sección Femenina y la Delegación Sindical consiguió llevar a Madrid las agrupaciones folklóricas de Piedralaves, Hoyocasero, Cebreros y El Tiemblo.

La actuación de estos Coros y Rondallas de nuestros pueblos serranos despertó un extraordinario interés; el acceso al anfiteatro se hizo sumamente difícil desde varias horas antes de la anunciada para la representación y al comenzar ésta, eran muchos los miles de espectadores que aclamaban a nuestros danzantes estando el recinto totalmente abarrotado, así como todas las alturas que rodeaban al anfiteatro y contándose por miles también las personas que hubieron de quedarse fuera. Nuestros paisanos cantaron y bailaron tarde y noche haciendo las delicias de la multitud y mereciendo la efusiva felici-

tación de nuestro excelentísimo señor gobernador y autoridades abulenses que presidieron la función de la tarde y que se habían trasladado a Madrid con el fin de ver actuar a nuestros estuistas paisanos.

Posteriormente hemos tenido la satisfacción de leer una carta que el jefe del Servicio de Prensa y Propaganda Sindical, camarada Juan Aparicio dirige al Delegado Sindical Provincial, felicitándole por la magnífica actuación de nuestros Coros y Danzas regionales el día de nuestra fiesta.

Ya el mismo día 6 después de la actuación de la tarde le oímos los más cálidos elogios y la aseveración de que sin ningún género de dudas era la representación folklórica provincial más completa y varia presentada en el anfiteatro de la Feria.

No podemos ocultar nuestro alborozo ante esta felicitación que si no es única al menos no lleva ese sello de generalidad que hemos visto impreso en esos Premios y Diplomas de Honor concedidos a todos los pabellones y expositores de la Feria.

Y por último no queremos hacer nuestro este éxito, ya que el inspirador y patrocinador ha sido nuestra primera autoridad provincial sin olvidar a la entusiasta delegada de la Sección Femenina que fué su más inmediata colaboradora.—S. G.

### Tráfico clandestino de trigo y aceite

ZARAGOZA, 23.—Ha sido detenido a su paso por esta capital un enorme camión, que, al parecer, transportaba un gran transformador eléctrico, aisladores, etc., resultó ser un depósito de trigo, conducido clandestinamente a Barcelona.

También han sido detenidos otros dos camiones que, provistos de sus correspondientes guías, simulaban conducir aceite de pepita de albarcoque y en realidad llevaban veinte mil kilos de aceite de oliva.—(Cifra).

## CONSEJO DE MINISTROS

Se envía a las Cortes un proyecto de Ley sobre modernización, en cinco años, de 11.000 kilómetros de carreteras

MADRID.—En la Subsecretaría de Educación Popular facilitaron anoche la siguiente referencia de lo tratado en el Consejo de Ministros celebrado en el día de ayer, bajo la presidencia de Su Excelencia el Jefe del Estado:

Presidencia del Gobierno.—Recurso de agravios.

Asuntos Exteriores.—Acta final de las negociaciones sobre navegación aérea con los Estados Unidos de América.

Acuerdo de incorporación de España a la Organización Internacional del Trigo.

Acta complementaria del Acuerdo comercial con la Gran Bretaña.

Canje de notas sobre régimen de pagos entre España y Cuba.

Ordenes de adjudicación de los derechos expropiados por causa de seguridad nacional a las empresas extranjeras Unicolor, S.A., y Graficolor Hartmann, S. A.

Piezas anatómicas de cadáveres, para injertos.

Gobernación.—Acuerdo por el que se envía a las Cortes un proyecto de ley por el que se autoriza la obtención de piezas anatómicas para injertos procedentes de cadáveres.

Acuerdo por el que se autorizan subvenciones para la reconstrucción de templos parroquiales por la suma de 1.539.000 pesetas.

Acuerdo por el que se conceden subvenciones extraordinarias para la reconstrucción de los templos parroquiales de Nuestra Señora del Pilar, San Lorenzo y San

Sebastián, de Madrid, y Nuestra Señora de Gracia, de Orihuela (Alicante), por la suma de dos millones de pesetas.

Decretos de personal.

Expedientes de nacionalidad y trámite.

Ejército.—Expedientes de trámite.

Marina.—Expedientes de trámite.

Aire.—Acuerdos del Consejo por los que se aprueban los expedientes de obras del aeropuerto transoceánico de Barcelona y los de construcción de residencia para alumnos de la Escuela Especial de Ingenieros Aeronáuticos en Torrejón de Ardoz (I. N. T. A.).

Justicia.—Decretos por los que se convalida la sucesión en los títulos de marqués de Mont-Roig, conde de Godó, vizcondes de Miranda, Nava del Rey y Vista de Arba y barón de Sohr.

Decretos de personal.

Expedientes de induito y libertad condicional.

Sesenta millones de pesetas a la Junta del Paro.

Hacienda.—Acuerdo por el que se envía a las Cortes el proyecto de ley sobre concesión de determinadas exenciones tributarias para estímulo y fomento de la industria hotelera.

Decreto-ley sobre concesión de un suplemento de crédito de sesenta millones de pesetas, destinado a aumentar la subvención del Estado a la Junta Nacional del Paro.

Orden ministerial aprobada en

Consejo de Ministros sobre emisión de sellos conmemorativos del V centenario del nacimiento de Isabel la Católica.

Distribución de fondos correspondientes al mes de julio.

(Continúa en 4.ª página)

### “ELECTRODO”, S. A.

Alcalá, 41. — MADRID      Exposición: Plaza del Rey, 6.  
Teléfono 21 96 36      Teléfono 21 05 99

- 1 Muebles metálicos de oficina, normales y en cualquier forma y medida.
- Instalaciones de alumbrado en tubo fluorescente
- Aparatos para sustituir a los de lámparas incandescentes sin necesidad de obra especial.
- 2 Lámparas para quirófano (luz del día).
- Tubos fluorescentes con 7.000 horas de garantía, con sus correspondientes condensadores y factor de potencia superior a 0,85.
- ANUNCIOS LUMINOSOS NEON
- 3 Transformadores y material de alta tensión, ventiladores, encerradoras y aparatos eléctricos de uso doméstico, garantizados con la marca de calidad A. E. E.
- 4 Gubiertos y orfebrería en alpaca plateada.

**SECCION DE VENTA A PLAZOS**

Visite la Exposición “ELECTRODO”, S. A.  
AL VENIR A MADRID

## CUENTO DEL SABADO

## El hombre de los albaricoques

I

El despacho del banquero Fernández, en su hotel de las afueras de Madrid, enclavado a lo último de una calle del suburbio; es un cuarto de trabajo lujoso, con un lujo inexpresivo, en el que los libros alineados en los estantes, libros de Hacienda y de legislación comercial, acusan la profesión del dueño. Algunos cuadros antiguos, de asuntos religiosos, revelan al hombre creyente. El banquero frisa en los cincuenta años, es soltero, y su presencia en su quinta, a la que se retira cuando proyecta alguna operación financiera, para estudiarla libre de interrupciones, demuestra que trae entre manos a la sazón uno de sus negocios más importantes.

Banquero (suspendiendo su trabajo y poniéndose a pasear, dando de mano a un cúmulo de notas y revistas de Minería que tiene sobre la mesa).—Yo creo que no me equivoco en mis suposiciones ni en mis cálculos. El filón existe. Todos los informes de los ingenieros lo declaran así unánimes. Sólo discrepa y lo niega mi consocio, porque su difunto padre que conocía esa mina, la consideró siempre ficticia, o por lo menos no comprobada. De acertar sería un negocio loco, de millones; pero los desembolsos previos son enormes, para arredrar a cualquiera. ¿Y si mi consocio tiene razón? Pero yo digo: ¿van a equivocarse todos esos técnicos, que ni siquiera se conocen han emitido dictamen separadamente? Los grandes éxitos no se logran a humo de pajas, sin riesgos y osadías. El fracaso del negocio puede significar la ruina, pero el triunfo entrañaría la opulencia y el crédito universal de mi casa. Mis medios de acción me permiten aguantar dos años. En último caso, recurriremos a la hipoteca. Afortunadamente poseo crédito, y no me faltarían capitales y auxilios si llegara tal trance. (Pausa. Guarda silencio, meditando sin interrumpir sus paseos). En fin, me pongo la venda antes de recibir la herida. El que no se lanza no pasa la mar. He estudiado bien la cosa, he medido sus consecuencias. Retroceder sería una cobardía. Es una empresa lícita. Por suerte mía, yo soy hombre de fe. ¡A luchar, y confiemos en Dios!

## II

En sus paseos se acerca el banquero a una de las ventanas del despacho, abiertas de par en par a la tranquila y estival mañana,

**Enviando 10 pesetas** recibirá formulario para fabricar toda clase productos  
S. GARCIA. E. Granados, 3 BARCELONA

## EL SEÑOR

## Don Lorenzo Sánchez Gómez

Falleció en Madrid el día 14 de junio de 1950  
DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS  
Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Sus desconsolados hermanos doña Dolores, don Juan y doña Manuela Sánchez Gómez; hermanos políticos don Luis R. Calvo (del Comercio), don Manuel Girón Bellán y doña Dolores Alarcón; sobrinas y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida, rogándoles asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la iglesia parroquial de San Vicente de esta ciudad el lunes, día 26, a las nueve de la mañana, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Avila, 24 de junio de 1950

atraído por la voz varonil de un vendedor que acaba de gritar afuera: ¡Maduros! ¡Maduros! La ventana es de piso bajo; el banquero se asoma y ve en medio de la calle al hombre que pasa todos los días cargado con su enorme canasto de albaricoques. Como es natural nunca se hablan banquero y vendedor, aunque se conocen; pero en aquella sazón, el banquero, abrumado por sus zozobras, necesita expansionarse, y dirige la palabra al vendedor.

Banquero.—¿Qué tal va esa venta, amigo?

Vendedor.—Buenos días, señorito. ¡Flojilla!

Banquero.—¿Cuántas horas dedica usted al día a su negocio?

Vendedor.—Toda la mañana y parte de la tarde, señorito.

Banquero.—Para sacar...

Vendedor.—Una miseria, señorito; un mal jornal con que alimentar a la costilla y a cuatro pequeños... La mujer vende por otro lado.

Banquero.—¿Y si no se saca el jornal?

Vendedor (con naturalidad).—Se ayuna.

Banquero (impresionado por la respuesta).—Yo no sé cómo pueden ustedes vivir en esa indecisión continua, a lo que salga, sin ninguna reserva para el porvenir...

Vendedor (siempre con naturalidad).—Si que es agonía levantarse sin un cuarto y sin contar con otra cosa que con lo que nos dé la venta. Sobre todo en invierno, con días malos, de lluvia... Entonces vendemos hortalizas. Para nosotros, la mejor estación es la de la fruta.

Banquero.—¿Pero una enfermedad?

Vendedor.—¡Sí, sí, señorito! Pero, mire usted, no nos apuramos; tenemos confianza en Dios, que es el que procura por los pájaros y por los pobres, y con su ayuda vamos saliendo...

Banquero.—Es verdad. ¿Le han tomado a usted ya hoy la fruta en casa?

Vendedor.—Sí, señorito.

Banquero.—¡Vaya, tome un cigarro!

Vendedor.—¡Muchas gracias, señorito!

## III

Banquero (sentándose ante su mesa de despacho).—Yo tengo confianza en Dios, pero dispongo de mis millones y de mi crédito. Esa, esa sí que es profunda, la de ese hombre de los albaricoques, que no tiene nada...

Alfonso Pérez.

**Se vende** un huerto sito en Cerrillo de la Trinidad, una casa en Valseca n.º 12 y otra en Independencia n.º 13. Para tratar en la misma

## TEATRO PRINCIPAL

## Nuevamente vuelve a presentarse el Cuadro Artístico de Educación y Descanso

Con una de las obras más graciosas de Arniches, que nos recuerdan aquellos buenos tiempos del teatro cómico, en que Vito Aza y Ramos Carlión hacían de este género un verdadero alarde de situaciones y diálogos sin recursos forzados, volvió a presentarse anoche en nuestro principal coliseo, el Cuadro Artístico de Educación y Descanso, que el infatigable Carlos Alberti, procura mantener con el mayor decoro y prestigio, pero que no le es fácil conseguir, en el estrecho y limitado ambiente de aficionados con que Avila cuenta.

Sin embargo en «La casa de Quirós» que este es el título de la obra presentada anoche por dicho Cuadro, ha logrado una realización lo más ajustada posible a los elementos actuantes, en los que sobresale de manera muy especial, Teresita Aller, que nos da la sensación en todo momento de una consumada artista y Francisco Negrete y Emilio García de la Vega que no solo cumplieron con sus papeles, sino que les dieron vida real, matiz y colorido.

También hemos de destacar la labor en sus respectivos cometidos de Carmen Rodríguez y Efré Alonso, sobradamente conocidas ya de nuestro público, por haber actuado en diversas ocasiones —ya que recordarán nuestros lectores del estreno de «Pasionarias de Asís», del Director de este periódico señor Sacristán Huidobro— y que en la función de anoche revalidaron sus aptitudes.

Los demás intérpretes de la obra María Teresa Izquierdo, Pilar Beades, José Silva, J. de la Rubia, Bautista Gómez y Alvaro Martín, cumplieron discretamente.

Actuaron de primero y segundo apuntes Victoriano Sastre y Santiago Hernández y Carlos de la Iglesia.

Como fin de fiesta hicieron su presentación los triunfadores de «Fiesta en el Estadio» —así rezaba en los programas— del pasado

verano, María Teresa Rodríguez, María López Mañoso, Brígida Casillas, Aurelio Delgado, Jesús Aranda, Luis Gutiérrez, Antolín Galindo y Teresita Aller y Gonzalo San Segundo, únicos que se destacaron de entre todos ellos, que con gran estilo y facultades cantaron el dúo del primer cuadro de la zarzuela del maestro Sorozabal «La del manojito de rosas» mereciendo calurosos aplausos por parte del público, que reconoció justamente, que con estas dos figuras se puede llegar a realizar mayores empresas artísticas.

A la guitarra estuvo, cupliendo bien con su cometido, el gran El corobrutta.

Y ahora a ver si el señor Alberti se decide a montar la zarzuela «Gigantes y Cabaleros» del maestro Caballero, que nos tiene anunciada, y en la que la intervención del director de nuestra Banda municipal de música señor Navarro, habría de jugar un papel de gran lucimiento.

Se anuncia también en nuestro Teatro Principal para estrenar en el día de hoy, la muy interesante película «La Revoltosa», versión cinematográfica de la zarzuela del mismo título del inmortal maestro Chapi, que es una realización perfecta y muy acabada de dicho sainete lírico.

Ha sido llevada a la pantalla esta producción lírica, con toda veracidad, conservando la solera de sus tipos raciales y realizándose con la belleza artística de sus decorados y efectos, así como también de su música, que no ha perdido sabor ni gusto, dentro de su ambiente sainetero, en el que Mari-Pepa y Felipe tienen situaciones y un dúo de gran valor artístico.

Esta película recientemente estrenada en Madrid se lleva a la pantalla en nuestra capital con antelación a otras muchas provincias, y es de esperar que constituya un verdadero acontecimiento artístico.

F. GALLARDO.

## TIRO DE PICHON

Mañana domingo, habrá tiradas en las Hervencias

La Sociedad de Tiro de Pichón de Avila ha organizado para el domingo la tirada inaugural de la temporada con arreglo al siguiente programa:

A las cinco de la tarde. Tirada de prueba. 3 pichones. Un cero. 20 metros. Inscripción, 50 pesetas. Premio, el 70 por 100.

A continuación Tirada «Inauguración de la Temporada de Verano». 5 pichones. 2 ceros. 20 y 22 metros. Inscripción, 100 pesetas. Premios: 1.º Copa de don Fernando Tomé y el 40 por 100, 2.º el 30 por 100.

Ambas tiradas puntúan para el Trofeo Márquez.

## COMISIONISTAS

30 por 100. Artículos novedad. Apartado 3.013. MADRID

## Los trastornos intestinales de los niños.

...en el primer año de la vida, causan más víctimas que todas las demás enfermedades. El Elixir Saiz de Carlos, por la rapidez en sus efectos y por no contener ningún producto que pueda ser perjudicial, está indicado en estos casos.

## ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

## Balneario de Montemayor (Cáceres)

## Reuma - Piel - Vías respiratorias

Muy radioactivas a 42,08 grados

Gran Hotel Balneario y Sucursal del mismo.

La mayor comodidad con el menor precio

## Sección religiosa

Día 25. Domingo IV después de Pentecostés.—Santos Guillermo, Máximo, Domingo; Lucía.  
La misa y oficio divino son del Domingo IV después de Pentecostés, con rito semidoble y color blanco.

## Misas de hora

S. A. 1 Catedral.—Misas de siete a diez cada media hora; a las diez, la conventual cantada.

Parroquias: San Juan, San Vicente y Santiago, a las ocho, nueve, diez de la catequesis, y a las once y media.

San Pedro, a las ocho, nueve y diez de la catequesis.

Madres (San José, a las ocho menos cuarto.

Encarnación, a las ocho menos cuarto.

Siervas de María, a las ocho.

Santa Ana, a las ocho.

Santa María de Gracia (Agustinas), a las ocho.

Monasterio de Clarisas (Gordillas), misa a las ocho, días festivos y laborables.

Nuestra Señora de las Vacas, a las ocho y media.

San Antonio.—Misas, los días laborables a las ocho y nueve, y los días festivos a las ocho y nueve y media.

Padres Paules, a las nueve.

Real Monasterio de Santo Tomás. Desde las seis y media a las diez, cada media hora, misas.

La Santa, Misas a las seis; seis y media, siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve (cantada), diez y once y cuarto.

Magdalena, a las once.

Santo Tomé, misas a las cinco y a las doce de la mañana.

Santuario de Nuestra Señora de Sonsoles

Misa rezada a las NUEVE de la mañana.

## Venerable Orden Tercera de Santo Domingo

Real Monasterio de Santo Tomás.—Celebra su función mensual la V. O. T. de Santo Domingo. Por la mañana a las ocho menos cuarto, misa, dialogada, de comunión general. Por la tarde, a las cinco, exposición de S. D. M., estación, rosario, meditación, procesión bendición y reserva. Acto seguido junta general de hermanos y hermanas en la sala de visitas.

## Fiesta mensual del Ilustre Patronato de Santa Teresa

La Santa.—Por la mañana, a las ocho, misa de comunión. Por la tarde, a las siete y media, exposición de S. D. M., rosario, sermón a cargo del R. P. P. José Joaquín de Jesús, bendición y reserva e himno final a la Santa. 'Abulenses! honrad a la gran Santa asistiendo a sus cultos.

## Venerable Orden Tercera de San Francisco

San Antonio.—Celebra su fiesta mensual la V. O. T. de San Francisco. Por la mañana, a las nueve y media, misa de comunión general. Por la tarde, a las siete y media, los cultos de costumbre. A continuación, procesión del Corcón por los jardines de San Antonio.

## Nuestra Señora del Perpetuo Socorro

Capilla de RR. MM. Reparadoras.—Se celebra solemne triduo en honor de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, durante los días 25, 26 y 27.

A las seis de la tarde, estación al Santísimo, rosario, ejercicio del Sagrado Corazón, y oraciones del triduo. Los sermones estarán a cargo de don Gregorio Coronado, beneficiado de la S. A. I. Catedral.

## Campaña de Tarjeta 1950

Ya que no puedes, por tus ocupaciones, entregarte de lleno a una labor de apostolado dentro del campo católico, ayuda a la A. C. con tu dinero suscribiendo las Tarjetas de A. C. para ti y tu familia con arreglo a tu posición económica.

## Maniobras aéreas de cinco naciones

En el mes de Agosto fuerzas aéreas de naciones que pertenecen a la Unión Occidental participarán conjuntamente en una vasta maniobra combinada. Bombardeos de la R. A. F., con otros de los Estados Unidos, desempeñarán el papel de atacantes. Se lanzarán ataques contra importantes centros industriales, así como contra empalmes de ferrocarriles y de carreteras en Europa. En este ejercicio—cuya finalidad es comprobar cómo reaccionan las defensas a los ataques de aviones—tomarán parte todas las secciones de la organización de la defensa aérea de la Unión Occidental.

Serán las primeras maniobras aéreas internacionales que se celebran en Europa, maniobras a las que reportará utilidad la experiencia conseguida en las pruebas de la defensa aérea de la Unión Occidental efectuadas el año último en Gran Bretaña. Se quiere que sean de más alcance y más realistas que los ejercicios anteriores.

Todas las unidades de aviación y de la defensa terrestre estarán bajo el mando del Mariscal del Aire Sir James Robb, que es Comandante en Jefe de las fuerzas aéreas de la Unión Occidental. El se ocupará de coordinar los movimientos de las fuerzas atacantes y de las defensoras, y además estará atento al desarrollo de toda la maniobra.

Se ha escogido el inglés como lengua común que utilizarán las diversas unidades nacionales para comunicarse entre sí. Asimismo se ha adoptado el sistema británico para la orientación y el control de los aviones desde tierra, y a los operadores de radar franceses,

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 23 de junio de 1950 han resultado premiados los números siguientes:

Con 25 pesetas el número 991  
Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 91

## JULIO LASTRAS

CANTERO MARMOLISTA.

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol

PASO DE LA ENCARNACION, Carretera del Cementario — AVILA

## Máquinas hacer punto.

Todos tamaños y marcas. Precios económicos. Garantía. Representante: Calle Tomás Luis de Victoria, 7.

Señora, sus gallinas ¿están tristes? ¿ponen poco? délas

## AVE-SANIL

## AVICULTORES

Harinas de pescado, carne, hueso, alfalfa, conchilla. Viterminal. Aceite hígado bacalao. «Polvos Ponedores». Hijos de Abel González. Miguel Iscar, 14 Valladolid

holandeses y belgas se les ha adiestrado en los métodos que emplea la técnica británica para señalar la aproximación de aviones enemigos.

# EL CAMPO

y los mercados nacionales

Impresión de «Ceres»

El tiempo, hasta que llegó Junio desde San Isidro, ha sido estupendo para el campo, ya que la cosecha que iba a ser una catástrofe nacional, se ha recuperado y habrá cosecha, más o menos buena, pero habrá cosecha y tendremos el pan de cada día.

Las lluvias menudearon durante toda la segunda quincena de Mayo y muchas fueron de forma invernal, lluvias más bien frías, impropias del mes florido y hermoso. Allí donde han caído en mayor cantidad, las cosechas serán buenas, pero hay sitios en que ha caído tan escasa lluvia, como algunos pueblos de esta región y de la provincia de Jaén, en que el desastre, aunque atenuado por la poca lluvia, es un desastre al fin.

Pero en la mayoría de las provincias españolas cerealistas, el trigo se ha repuesto de tal forma que a poco que ayude Junio podría hacerse una buena cosecha triguera. Salvo en algunos sitios en que las plantas alcanzan el tamaño casi normal, puede asegurarse que el trigo queda bajo lo que sacará, como consecuencia, año corto de paja, pues ya es sabido que en la transición de Mayo a Junio dice éste a aquél: «Tal lo halló, tal lo grano», y por lo tanto la granazón empieza con trigo de poca talla, salvo repetimos, de algunas tierras que hemos visto nosotros, en que están hermosos, de gran color, y con altura normal de los años buenos. En estos días, lo que hemos visto con sorpresa muy recuperados son los centenos, salvo los de tierras tempranas que se helaron con los fríos de Abril; en los demás no hemos visto sorprendidos porque en cuatro días se han estrado y han granado bien, pronosticando una buena cosecha centenera. Las avenas, los yeros y los garbanzos están superiores, y éstos, de no rabiar, van a dar una cosecha grande, ya que por otra parte se ha sembrado mucha zona pues llegó la noticia de la libertad muy a tiempo para hacerla, y se ha hecho en amplia zona de cultivo. Las algarrobas que están en plan de siega, se han rehecho muy bien y la cosecha de ellas, si no buena, va a ser regular en muchos sitios. De todas partes vienen noticias optimistas en contraste con las pesimistas que había antes de San Isidro, y ya sólo está en que la granazón se haga en buenas condiciones. Tras del frío que ha hecho en casi toda la Península hasta el día 31 de Mayo, han venido unos días demasiado calurosos, más propios de la canícula que de ahora, y eso no es bueno, aunque las plantas necesitaban calor. Han llegado abundantes las aguas de San Antonio y hace falta que desde San Juan dejen de amenazarnos las tormentas, ya que las lluvias de San Juan y San Pedro, quitan vino, aceite y pan.

Lo que hemos visto muy bien, pero muy bien, en rapidísimo cambio, ha sido el viñedo, en pocos días que dejamos de salir al campo nos hemos hallado con un viñedo hermoso, con promesas grandes. Y si las reservas de tempero no hubieran sido tan cortas de invierno, aún estarían mejor; pero, en fin, se han visto estirarse los sarmientos de día en día, y como ha llovido muy bien en algunos sitios, se ha conseguido el tempero que el viñedo necesitaba; por ahora, la promesa es excelente.

También hemos visto muy recuperadas a las remolachas, pues como al fin no hubo mucha pulga, y salvo los daños graves de la sequía de Abril, en que hubo de sembrarse en unos sitios y prescindir en otros de este cultivo, sembrando alubias y patatas; salvo la contrariedad de una disminu-

nución de zona, parece que las plantas tienen fuerza y marchan con un normal desarrollo.

De los olivares vienen noticias buenas y malísimas, pero en general poco buenas. En la zona de Jaén van dos años sin llover y en éste, que ha llovido en todas partes ahora en Mayo, allí no han llegado más que cuatro gotas, continuando la mala situación. Mas como en la zona de Córdoba y Sevilla fué año grande, y en los olivos todavía no se ha resuelto el que no sean añeros, resulta que aunque viniera todo derecho, no puede ser grande la cosecha. Y en la provincia de Jaén, la más grande cosechera en aceite, al no llover en dos años, hay miedo de que algunos olivos desaparezcan y se sequen. Claro es que no en toda la provincia de Jaén no ha llovido; en algún pago ha llovido algo aliviándose el problema, pero precisamente en los pagos de más y mejores olivares, no ha llovido casi nada, ni siquiera las consabidas cuatro gotas...

Las cebadas se han repuesto mucho, pero todas ellas, las tierras, dan la nota de un «empedrado» de espigas vanas. En las regiones hortícolas tempranas se ha sembrado mucho trigo para cubrir las atenciones particulares o caseras principalmente, pero el caso es que en este plan se ha sembrado mucho trigo en las huertas y como ha hecho fresco ha granado muy bien en las zonas tempranas con trigos de ciclo corto y se hacen cosechas superiores. Alrededor del día 20 de Mayo hemos visto trillar trigos nuevos en Levante muy bien granados y afirmando allí que no recuerdan un año mejor. Es que regando y con clima adecuado, se consiguen de tres a cuatro cosechas al año, ya que ahora en fin de Mayo se han alzado las rastreras, se han sembrado alubias para secas que se recolectarán en el mes que viene. Con la libertad de las alubias y patatas, se ha restado mucha zona al maíz, de cuyo grano se está sembrando poco, algo en forrajero pero poco para grano. Patatas y alubias, son los frutos hortícolas que están de moda en los regadíos.

## Ojeada a la Prensa extranjera

Se acerca el viaje a la Luna. Artículo publicado en «Radar» de París.

«Una información de origen americano, anuncia que una comisión de estudios interplanetarios ha fijado, con mucha exactitud, el precio del viaje de la Tierra a la Luna y regreso (?) en 330.000 millones, cuyo precio solo sería válido para 1951, año en que se considera que el material y la técnica estarán perfeccionados hasta el punto de permitir la empresa.

Así, el viaje sueño de Julio Verne está cerca de ser realizado. En el secreto de los laboratorios, los sabios perfeccionan el cohete que permitirá a los «terrenos», habitantes de la Tierra visitar el único volcán de nuestro satélite, que dista 387.000 kilómetros, estos sabios, después de minuciosos cálculos, afirman que se necesitarán, exactamente, tres horas y 27 minutos para vencer la distancia, o sea el tiempo de una media etapa de la vuelta a Francia. El cohete interplanetario que intentará este primer «raid» es parecido en su forma y concepción, a las V-2 alemanas.

Análoga, astronauta francés que en 1929 se ocupó por primera vez de los problemas de la astronáutica, afirma que el proyectil goza ahora de todas las posibilidades de realización. El plan de llegar

# Con el partido Brasil-Méjico comienza hoy en Rio el Campeonato del Mundo de Futbol

«Sabemos muy bien que nos enfrentamos con uno de los principales favoritos», dicen los mejicanos

RIO DE JANEIRO.—Hoy, a las tres de la tarde, dará comienzo en el Estadio Municipal, con el partido Brasil-Méjico, el IV Campeonato del Mundo de Futbol. Con anterioridad al encuentro se celebrará un solemne acto de apertura en el que el Presidente de la República, Enrique Dutra, presidirá el izamiento de las trece banderas de los países participantes en la Copa del Mundo, como inaugura-

## Delegación Provincial del Frente de Juventudes

Competiciones de Cultura y Arte

Se invita a los Mandos de esta Delegación y camaradas de las Falanges Juveniles de Franco, a las Competiciones de Sector de Cultura y Arte, que se celebrarán a las 11 de la mañana del día 25 de los corrientes en el salón de actos del Hogar de Flechas, con arreglo al siguiente programa:

- 1.º Teatro de Titeres: dos obras por escuadras de la Centuria Rey Niño.
- 2.º Coros de Centuria de la capital y provincia y actuación del Coro Provincial.
- 3.º Teatro de escuadra, en el que actuarán dos Escuadras de la Centuria Príncipe don Juan con las obras: «Franco Unico Capitán» y «Enseñar a creer en Dios y en la Patria»
- 4.º Actuación de las rondallas de Avila, Mombeltrán y Arenas de San Pedro.
- 5.º Grupo de danzas de la Centuria «Puerto del Pico» de la Delegación Local de Muñogalindo.
- 6.º Actuación de solistas de la Centuria «Condestable Dávalos»
- 7.º Competición de las escuadras de armónicas.

(D. P. de P. del F. de J.)

desde la Tierra a la Luna en el tiempo que duraría un «cocktail», está absolutamente a punto. Julio Verne, con su cañón, preveía una velocidad inicial de 16 kilómetros por segundo; ahora, sin cañón, los astronautas calculan la velocidad media de su bólido en 61 kilómetros por segundo, con una aceleración constante soportable para el hombre. De hecho, habituados a trasladarnos a velocidades prácticamente constantes, sabemos que el camino recorrido es proporcional al tiempo; esto es, hace falta cien veces más tiempo para un camino que sea cien veces mayor.

En aceleración constante, el camino recorrido es proporcional al cuadrado del tiempo, esto es, para recorrer un camino cien veces más largo, es preciso diez veces más tiempo.

El astronauta del futuro, antes de lanzarse al espacio, deberá trazar en un mapa celeste la curva de su trayectoria; tendrá que tener en cuenta el movimiento de los astros y su intensidad de atracción aislada o combinada. Los primeros minutos después de la partida, transcurrirán en la observación minuciosa de los aparatos de a bordo. El cohete ha de mantenerse constantemente en contacto con la Tierra por medio del radar.

Añadiremos que, por lo menos

con el Brasil antes o después; el peligro es siempre el mismo. Hemos todo lo que podamos; el resto lo dirá el desarrollo del encuentro.»

con el Brasil antes o después; el peligro es siempre el mismo. Hemos todo lo que podamos; el resto lo dirá el desarrollo del encuentro.»

Alineaciones y detalles del partido Brasil-Méjico

Alineaciones:  
Selección brasileña.—Barbosa; Augusto, Juvenal, Eit; Danilo, Bigode; Maneca, Zizinho, Ademir, Jair y Friaca.

Selección mejicana.—Carbajal; Zetter, Monte Mayor, Ruíz; Ochoa Roca; Naranjo, Ortiz, Casarin, Pérez y Velázquez.

Árbitro: Reader (inglés).  
Jueces de línea: Mitchell y Griffith (ingleses).

Campo: Estadio Municipal de Rio de Janeiro.

Hora: Tres de la tarde (siete española).

## Los seleccionados españoles realizaron ayer en Curitiba su último entrenamiento

Alonso alternó con Eizaguirre y Acuña en la portería

CURITIBA.—Durante una hora se entrenaron esta mañana los seleccionados españoles en el estadio Durval Brito. El preparador, Benito Díaz, dedicó especial atención a los delanteros. Los interiores pasaron blones a Zorra y los extremos, que, sin parar, los devolvían a aquellos, tirando a gol desde todas las posturas.

Los jugadores y el entrenador han hecho constar que el campo del estadio de Curitiba, donde el domingo jugarán el partido contra Estados Unidos, se encuentra en buenas condiciones.

Todo el equipo demostró hallarse en plena forma y poseído del mayor entusiasmo.

A semejanza del primero, desarrollado en el campo del Fluminense, el preparador dispuso que ejecutaran varios ejercicios gimnásticos, seguidos de toque de balón y tiros sobre puerta, cambiándose en el marco Eizaguirre y Acuña, en calidad de porteros, y Alonso, como sustituto, en caso de lesión del titular, realizando paradas realmente espectaculares.

Después de la prueba confirmó Benito Díaz la buena impresión que había causado en cuantos la presenciaron, reintegrándose los jugadores al hotel Palace, en el que se alojan.

## La B. B. C. radiará el encuentro España-Inglaterra

LAS PALMAS.—Llegó a este puerto el vapor inglés «Saint Thomas» a cuyo bordo viaja, mister Edward Glover, crítico deportivo y locutor de la B. B. C. de Londres, que se dirige a Rio de Janeiro para radiar, por dicha emisora, el desarrollo del partido España-Inglaterra.

El especial desplazamiento de este locutor se comenta en los medios deportivos en el sentido de que demuestra el gran interés que ha despertado en Inglaterra y sus posesiones el encuentro, hasta el punto de estimarse como decisivo en el resultado final de los Campeonatos del mundo de futbol.

## MAQUINARIA

vinícola y oleícola moderna perfeccionadas. Material para bodegas. MARODAN Y REZOLA, S. L., ingenieros. LOGROÑO.

Agropecuaria, y a las viudas que tengan reconocido el derecho al percibo de la pensión correspondiente.

Para hacer efectivos dichos beneficios, deberán exhibir los interesados en ventanilla, el ejemplar «T» de su Declaración o el Libro de la Familia.

A los que interese que la percepción sea realizada por una tercera persona, deberán presentar en esta Delegación la correspondiente autorización, Modelo R.G. 28 (cuyo impreso les será facilitado al efecto), debidamente firmado.

A los obreros que residan en los pueblos de la provincia se les remitirá a sus propios domicilios, por giro postal, o a través de la Corresponsalia de la Obra Sindical «Previsión Social».

El delegado provincial.

En vísperas de que Méjico se enfrente con el Brasil, en el partido inaugural de la Copa del Mundo, en el Estado Municipal de Rio, el técnico mejicano Octavio Vial ha declarado: «Haremos todo lo posible para ganar, aun que sabemos muy bien que nos enfrentamos a uno de los principales candidatos a la Copa del Mundo. Da igual que juguemos

## Campamentos juveniles

En las ciudades de Iona, los muchachos del Frente de Juventudes viven veinte días inolvidables al contacto con la naturaleza, fortaleciendo sus músculos y cultivando su espíritu con las enseñanzas religiosas, políticas y sociales, y, en general, adquiriendo esa serie de pequeños conocimientos de índole práctica que tan necesarios son en la vida del hombre.

La jornada en el Campamento transcurre de acuerdo con una inteligente distribución del tiempo.

Poco después del amanecer, el son alegre y español de la trompeta, hará saltar de su litera al muchacho, para dar comienzo a la labor del día. Luego del aseo y de la santa misa, tendrá lugar el acto de izar las banderas. Después del desayuno, la mañana del muchacho será una rápida sucesión de actividades distribuidas de forma que no cansen la mente ni el cuerpo de quienes alegremente y con entusiasmo juvenil las realizan.

A mediodía el baño y las duchas serán un recreo apetecido. El mando y gila el alegre bullicio de los muchachos en evitación de imprudencias. Después, la comida. Durante ella siempre reina la más cordial alegría, y al final, durante la breve sobremesa, se suceden las canciones y las risas. El reposo de la siesta es obligado; a lo sumo el acampado puede leer algún folleto recreativo, el periódico y le está permitido solazarse con el juego reposado del ajedrez

por ahora, los astronautas se preparan para dar la vuelta a nuestro satélite; sólo más tarde se arriesgarán a hacer un descenso en el terreno lunar.

Son precisas, según decimos, 3 horas y 27 minutos para alcanzar la Luna; pero ¿cuál será la duración de los viajes a los planetas superiores? Un cálculo exacto ha permitido a los sabios calcular los tiempos de duración de los viajes del siguiente modo: Mercurio, 4 meses; Venus, 5; Marte, 8; Júpiter, 2 años; Saturno, 6 años; Urano, 16 años; Neptuno, 30 años, y Plutón 45 años.

No es mucho 3 horas y 27 minutos para ir de la Tierra a la Luna, mas cerca de medio siglo para ir a Plutón... pero, en fin, contentémonos con unos fines de semana en nuestro satélite.—A. I.

o las damas. Mediada la tarde, e campamento vuelve a entrar en actividad. A estas horas se realizan los ejercicios de premlitar, las canciones y los juegos dirigidos. Al atardecer, una sencilla merienda interrumpe las clases y, seguidamente, la corneta anuncia la hora de realizar la actividad preferida, y durante ese tiempo los chicos se entregan libremente a sus particulares inclinaciones. Un momento de gran solemnidad es el de arriar banderas. Se forma en cuadro ante el mástil. Suenan las notas del Himno Nacional mientras las enseñas de la Patria y del Movimiento descienden lenta y majestuosamente, se canta el «Cara al Sol» y se reza la Oración de José Antonio.

La cena no se hace esperar y, finalizada ésta, los acampados se preparan para el «fuego de Campamento». En el centro del círculo juvenil las llamas evocan el hogar lejano y entrañable. Se cantan las viejas canciones populares, se recitan poesías y nunca falta la nota humorística de los chistes y cuentos. El «fuego de Campamento» que acaba con el himno de «Pristas las filas», cierra la jornada. Antes de entregarse al reposo, ya en sus tiendas de campaña, los acampados rezan el Santo Rosario; finalmente la corneta toca silencio y cesan todos los rumores.

Esa es la vida de nuestros campamentos, escuela de disciplina y yunque donde el Frente de Juventudes forja la mejor juventud de la Patria.

(Del D. de P. del F. de J.)

INSTITUTO NACIONAL DE PREVISION

## Caja Nacional de Subsidios Familiares

Delegación Provincial

Por el presente anuncio se hace público a cuantos trabajadores tengan reconocido el derecho al percibo del Subsidio Familiar que el pago correspondiente al pasado mes de mayo, en la Rama Agropecuaria y de Viudedad y Orfaundad, dará comienzo en estas Oficinas, sitas en la Avenida de Portugal, 2, en los días y horas que a continuación se expresan:

Días y horas de pago

Días 26, 28 y 30: De nueve a trece menos cuarto: A todos los subsidiados comprendidos en la Rama

## Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila  
SUMINISTROS

A partir del lunes día 26 de junio se efectuará un suministro de artículos a las Colecciones de Cupones inscritas en los establecimientos de esta Capital, en la forma siguiente:

### ADULTOS

Acete. — Cuarto de litro, al precio de 2'35 pesetas; cupón de este artículo de la semana 26.

Azúcar. — Cien gramos, al precio de 0'70 pesetas; cupón de este artículo de la misma semana.

Garbanzos. — Doscientos gramos, al precio de 1'50 pesetas, cupón de este artículo de la misma semana.

Lentejas. — Cien gramos, al precio de 0'55 pesetas; el mismo cupón que garbanzos.

Pasta para sopa. — Cien gramos al precio de 0'70 pesetas; cupón de este artículo de la misma semana.

Café. — Cien gramos, al precio de 5'30 pesetas, cupón de este artículo de la misma semana. Solamente a primera y segunda categoría.

### INFANTILES Y MADRES GESTANTES

El correspondiente a lo marcado en los cupones de su colección y de conformidad con el cuadro existente en los establecimientos proveedores.

### CARBON VEGETAL

A partir de esta fecha se efectuará un suministro de este artículo previo corte del cupón 137 de la Tarjeta y en la forma siguiente, por los industriales Angel Domínguez y Viuda de Ferrer.

Tarjeta «A» 14 kilos y «B» y «C» 18 kilos.

Por la presente se pone en conocimiento de cuantas personas se dediquen al comercio de legumbres secas, de conformidad con lo dispuesto en la Circular número 743, de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, que en esta Delegación se encuentran los libros de almacén exigidos en la misma, los cuales pueden ser solicitados previo abono de quince pesetas.

El gobernador civil, *David Herrero Lozano*.

### Taxis

2 pts. kilómetro.  
Garaje Catedral  
Teléfono número 138

SE VENDE casa libre, calle Cozuelo. Razón: San Segundo, 8 bajo.

SE ARRIENDAN pastos para 40 vacas, hasta 31 de octubre próximo, en «Regajales». Para ver la dehesa y tratar en Aldeavieja, con los duños, Julio y Juan José Moreno.

SE PRECISA chica de servicio. Razón: Fonda de la Estación.

SE VENDEN parcelas terreno, Estación Navalperal de Pinares. Para tratar en la misma, Nicolás Alvarado.

## C. N. S.

### Hermandad Sindical Local de Labradores y Ganaderos de Avila

El próximo día 26 del actual mes, y a las cuatro de la tarde, en la Escuela de Nuestra Señora de Sonsoles, tendrá lugar la subasta de pastos y rastrojeras de la Dehesa Carnicera, de este término municipal, conforme al pliego de condiciones expuesto en el tablón de anuncios de esta C. N. S. (San Roque 1).

*El jefe de la Hermandad*

CLASES MATEMÁTICAS especiales, ciencias, bachillerato por alumno E. E. Ingeniero de Caminos. Plaza del Ejército, núm. 4.

### Jefatura de Obras Públicas de Avila

Solicitud de servicios de transportes mecánicos por carretera  
INFORMACION PUBLICA

El «Boletín Oficial de la Provincia» núm. 73 de fecha 20 de junio de 1950, publica anuncio convocando a la información pública sobre el servicio de transporte de mercancías por carretera entre Cangas de Narcea y Madrid, a los fines del artículo 11 del vigente Reglamento de Transportes y ejercicio de los posibles derechos de tanteo.

En dicho anuncio se convoca, expresamente, a la excelentísima Diputación Provincial, Ayuntamientos de Maello, Sanchidrián y Adanero y al Sindicato Provincial de Transportes.

Avila, 21 de junio de 1950.—El ingeniero jefe, *Angel Araoz*.

### Registro Civil

Inscripciones efectuadas durante las últimas 24 horas:

Nacimientos: Félix Villacastín Blázquez, en la calle de la Encarnación, 19, y María Rosa Juana Jiménez Hernández, en calle de Onésimo Redondo 1.

SE NECESITA asistente sabiendo planchar bien. San Segundo, 8 portería.

### Jefatura de Obras Públicas de Avila

Solicitud de servicios de transportes mecánicos por carretera  
INFORMACION PUBLICA

El «Boletín Oficial» de la Provincia número 73, de fecha 20 de junio de 1950, publica anuncio convocando a la información pública sobre el servicio de transporte de mercancías por carretera entre Madrid y Valverde del Fresno a los fines del artículo 11 del vigente Reglamento de Transportes y ejercicio de los posibles derechos de tanteo.

En dicho anuncio se convoca, expresamente, a la Excma. Diputación provincial, Ayuntamientos de Ramacasteñas, Arenas de San Pedro, Poyales del Hoyo, y Candeleda y al Sindicato Provincial de Transportes.

Avila, 21 de junio de 1950.—El ingeniero jefe, *Angel Araoz*.

## ECOS DE SOCIEDAD

### Boda

En la capilla donostiarra del Santísimo Cristo de Ayete, adornada con exquisito gusto, se ha celebrado el pasado día 21, el enlace matrimonial de la bellísima señorita María de los Angeles Arratibel Apalategui y don Emilio Abella Martín, químico de la Empresa Nacional del Aluminio, siendo apadrinados por don Antonio Arratibel, padre de la desposada, y doña Emilia Martín, viuda de Abella, madre del contrayente. El capellán, que bendijo la unión, pronunció sentida plática sobre los deberes de los esposos en un hogar cristiano. Por parte del novio, firmaron como testigos el acta, sus hermanos, excelentísimo señor don Francisco Abella Martín, don Alfredo, y hermano político don Pedro Carida, y por parte de la novia, don Juan Elcoro-Irribé, don Jose Luis Ipiñazary don Bernardino Alonso. Los numerosos invitados fueron obsequiados en Monte Igueldo con toda delicadeza, partiendo después el nuevo matrimonio en viaje de bodas hasta fijar después su residencia en Avilés. Les deseamos mucha felicidad.

### Aniversarios

El día 26 se cumple el primer aniversario del fallecimiento de don Fausto Mayo Blázquez. Con este motivo, y en sufragio de su alma, se celebrará el citado día en Martiherrero un funeral a las diez y media de la mañana.

Renovamos el pésame a su viuda doña Petra Velayas y a sus hijos, especialmente a don Teodoro, cura párroco del antedicho pueblo.

—Se cumple el tercer aniversario del fallecimiento de doña Cesarina Jiménez Martínez. Por el eterno descanso de su alma se han celebrado hoy y se aplicarán mañana y pasado, misas en distintos templos de nuestra ciudad y de Madrid.

Renovamos nuestro sentimiento a la familia de la finada señora que en paz descanse.

—Con motivo de cumplirse el segundo aniversario del fallecimiento de doña Felipa Rebollo (q. e. p. d.) esposa que fué empleada de la Renfe don Eloy Velázquez, el funeral que se celebró el martes día 27 a las diez en la Parroquia de Santiago será aplicado por el eterno descanso de su alma.

### Primera Comunión

En el Santuario de Nuestra Señora de Sonsoles y de manos del beneficiado de la Catedral, don Luis Jiménez, quien pronunció sentida plática, recibieron a Jesús por vez primera, los encantadores niños José M.º Castro Hernández

## Plaza de Toros de Avila

Jueves 29 de junio, festividad de S. Pedro

### MONUMENTAL NOVILLADA Pepe Canto

valiente paisano, por todos conocido a través de los extraordinarios éxitos alcanzado en nuestra provincia y últimamente en Francia.

## Brillante Negro

de Venezuela, extraordinaria novedad nunca conocida por el público de Avila, por su color completamente negro.

No obstante la categoría del programa los precios son ultrapopulares  
**Sombra, 14 ptas. :-: Sol, 12 ptas.**

### Carne que en el día de mañana será puesta a la venta pública

La cantidad total asciende a 1.978 kilos, distribuidos en la siguiente forma:

Miguel Lumbreras, 31 de ternera y 38 de lanar.

Adrián Velasco, 156 de vacuno mayor y 35 de lanar.

José Luengo, 92 de vacuno menor y 35 de lanar.

Restituto Martín, 63 de ternera, 40 de vacuno menor y 41 de lanar.

Luis Rodríguez, 174 de vacuno mayor y 37 de lanar.

Lidio Jiménez, 62 de ternera y 41 de lanar.

Arturo Sastre, 144 de vacuno mayor y 37 de lanar.

Restituto M. Alvarez, 170 de vacuno mayor y 40 de lanar.

Félix Gómez, 93 de vacuno mayor.

Lorenzo del Olmo, 140 de vacuno menor y 36 de lanar.

Juan Martín, 65 de ternera y 41 de lanar.

Jerónimo Prieto, 99 de vacuno mayor y 35 de lanar.

Prudencio Martín, 33 de ternera y 36 de lanar.

y María Sonsoles Hernández Castro. Fueron acompañados por los padres de la niña don Carlos, funcionario de la Policía Armada, y doña Josefa, y los del niño, don Narciso y doña María, propietarios de Villatoro, y por sus respectivos abuelos. Enhorabuena.

## Termina la gran animación en la feria de ganados de San Juan

Numerosas transacciones  
Hoy, tercero y último día, ha proseguido en aumento progresivo la gran animación en las tradicionales ferias de San Juan, a las que concurren ganados de todas clases, en número y calidad muy notables.

Las transacciones realizadas son igualmente muy numerosas, de un modo especial en el ganado de vida para el trabajo, por lo que la mayoría de las adquisiciones han sido realizadas por los labradores y agricultores pertenecientes en gran parte a esta provincia. También han salido numerosas partidas con dirección a Segovia, la que figura en primer lugar por el número de cabezas adquiridas, siguiéndole en importancia Ma-

dríd. También han absorbido importantes partidas de ganado las provincias de Vizcaya, Miranda, Burgos, Valladolid, Salamanca, Toledo y otras.

En el ganado vacuno, esta mañana se llevaban realizadas transacciones por un número no inferior a las 250 cabezas. Del ganado lanar, con haber concurrido abundante en extremo, se vendió casi la totalidad, calculándose en unas 3 000 a 4 000 las cabezas que pasaron a poder de nuevo dueño. El caballo, algo menos animado, advirtiéndose más predilección por las hembras que por los machos y el ganado de cerda tampoco quedó atrás en cuanto a movimiento calculándose en cerca de mil las transacciones realizadas.

(Viene de 1.ª página)

Orden sobre percepciones de los ingenieros de Montes.

Expedientes de crédito y trámite.

Industria y Comercio. — Acuerdo sobre asignación de cupos extraordinarios de carburantes durante el próximo trimestre, a las actividades económicas agrícolas, pesqueras e industriales de producción de energía eléctrica.

Informe sobre las negociaciones comerciales hispano-británicas.

Informe sobre las negociaciones hispano-cubanas.

Informe sobre el ingreso de España en la Conferencia Internacional del Trigo.

Expedientes y asuntos de trámite.

Agricultura. — Expedientes de trámite.

Exención del Timbre en los préstamos a los pescadores

Educación Nacional. — Decreto por el que se nombra vocal del Consejo Nacional de Educación a doña Julia García Fernández-Castañón.

Decreto por el que se amplían las facultades de la Junta de Obras para adaptación y traslado al edificio de la Real Fábrica de

### BANDA MUNICIPAL DE MUSICA

Programa de las obras que ejecutará el día 24 de junio en la Plaza de Santa Teresa, a las nueve de la noche.

Primera parte. — «Black el payaso», marcha; P. Sorozábal. «Andante de la Casatiñón en sol»; Mozart. «La Chulapona», chotis y mazurca; Moreno Torroba.

Segunda parte. — «La Calcesera», gavota; F. Alonso. «El ama», selección; J. Guerrero. «Gran jota aragonesa»; E. Sapetti.

Programa para mañana, día 25

Primera parte. — «La Melitona», pasodoble; J. Guerrero. «Galas de la tierra», rapsodia montañesa; Lucio Lázaro; «La leyenda del beso», intermedio, Soutullo y Vert.

Segunda parte. — «Paso a la Cábila», marcha árabe; Banadina. «Las aviadoras», selección; F. Alonso. «Las de los ojos en blanco», pasodoble; F. Alonso.

El director, *Lucio Navarro*.

### SERVICIO Meteorológico Local (Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:

Máxima, 28,6.

Mínima, 11,4.

Del momento, (seis y media de la tarde), 22.

Viento, Noroeste, 20 kilómetros por hora.

Agua recogida en la tarde de hoy, 2,7 litros por metro cuadrado.

## A los Toros a Segovia

El día 26 del actual se establecerá un servicio de autobús para asistir a la novillada que se celebrará dicho día.

Salida de Avila a las 14'30.

Encargue su plaza en Carretera Nueva, número 1, Teléfono 641.

*La Empresa*.

Tabacos, de la Universidad de Sevilla.

Información sobre diversos asuntos del departamento.

Obras Públicas. — Acuerdo por el que se remite a las Cortes un proyecto de ley sobre modernización en cinco años de 11.000 kilómetros de carreteras.

Decretos por los que se autorizan las subastas de obras de «Nueva estación de aforos sobre el río Segura a su paso por la capital de Murcia»; de las de «Estación de aforos en el río Segura a su paso por Cieza»; de las de «Saneamiento de Villamijana (Lérida)»; de las de la «Acequia de los Pedregales, canal de Lanaja y Sarriana»; y de las de «Estación de aforos del Tesorillo en el río Guadilao».

Decretos por los que se autoriza a ejecutar por el sistema de contrata las obras de «Desmonte en roca a la entrada de la ría de Bilbao» y de las de «Desviación del camino de sirga para la dársena de Lamiacov», ambas en el puerto de Bilbao.

Expedientes de trámite y de revisión de precios.

Trabajo. — Decreto-ley por el que se concede la exención del impuesto del Timbre sobre los préstamos a los pescadores.

### Clínica Quirúrgica

Dr. Emilio Suárez Bajo

Cirugía, huesos y articulaciones

Habitaciones para enfermos operados

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5

Paseo Don Carmelo, 14 AVILA

Public. «Almanzor»

### Casa Diocesana de Ejercicios Espirituales

Inauguración oficial

Mañana, domingo, 25 de junio, a las 12,45 de la mañana será inaugurada oficialmente la Casa Diocesana de Ejercicios Espirituales, situada en el histórico convento de Nuestra Señora de Gracia (Bajada de Sonsoles número 7).

Al acto han sido invitadas nuestras primeras autoridades provinciales y locales, y los sacerdotes residentes en la capital.

La Casa se destina principalmente a Ejercicios Espirituales en régimen de internado, pero dará acogida también a Asambleas de entidades católicas, como la Asamblea Nacional de Apostolado Castrense, o la de Sacerdotes de Unión Apostólica, celebradas ambas antes de la inauguración oficial de la Casa.

Agradecemos la invitación recibida para este acto, de que daremos información en las columnas de EL DIARIO DE AVILA.

SE ALQUILAN habitaciones amuebladas con cocina independiente, para verano. Tostado, 7, principal.

### Dr. J. S. del Río Cabañas

OCULISTA DEL ESTADO

Consulta los lunes, miércoles y viernes. De 12 a 1 y de 3 a 6

Clínica: Plaza de Zurraquin, 8, principal. AVILA

(C. S. núm. 204)

## ¡¡AGRICULTOR!!

Utiliza, para el exterminio del escarabajo de la patata y demás insectos perjudiciales a tus cosechas, el más energético y efectivo de los insecticidas

## “El Dragón”

FABRICANTES:

Laboratorios DARM

Méndez Alvaro, 39. MADRID

Publicidad Almanzor

